

RINGKASAN

ARIYANTO NUGROHO. NIM. H.OA.000.021. 2003. Manajemen Usaha Peternakan Ayam Pedaging pada CV. Hadi Poultry Shop Farm, Desa Manisharjo Kecamatan Nguter Kabupaten Sukoharjo : Kajian Tenaga Kerja (Pembimbing : **DYAH MARDININGSIH**).

Kegiatan Praktek Kerja Lapangan ini bertujuan untuk mengetahui manajemen pemeliharaan ayam pedaging yang meliputi bibit, perkandangan, pemberian pakan, sanitasi dan pencegahan penyakit, penanganan hasil dan manajemen sumber daya manusia. Manfaat dari kegiatan Praktek Kerja Lapangan adalah untuk menambah pengalaman, pengetahuan, ketrampilan dan wawasan serta dapat menumbuhkan jiwa wiraswasta.

Praktek Kerja Lapangan dilakukan di CV. Hadi Poultry Shop Farm di Desa Manisharjo Kecamatan Nguter Kabupaten Sukoharjo, pada tanggal 26 Maret 2003 sampai dengan 6 Mei 2003. Metode yang digunakan adalah melakukan kegiatan praktek kerja lapangan yang bersifat partisipatif aktif, serta melakukan pengumpulan data, yaitu data primer dan sekunder.

Hasil Praktek Kerja Lapangan diperoleh bahwa bibit yang digunakan adalah "strain Hubbard" dan "strain Arbor Acres" yang mempunyai ciri-ciri pertumbuhan cepat, mortalitas rendah, cocok untuk daerah tropis dan mempunyai bobot badan rata-rata 37 gram/ekor. Sistem pemeliharaannya menggunakan sistem "all in all out" atau menetap dalam satu kandang. Pakan yang diberikan dalam bentuk "crumble", BR-1 produksi PT. Wonokoyo Jaya Corp. dan BP 11 Bravo produksi PT. Charoen Pokphand Jaya Farm. Pemberian pakan dan minum secara *ad libitum*. Pencegahan penyakit dilakukan dengan vaksinasi, yaitu vaksin ND-IB umur 4 hari, vaksin Gumboro A pada umur 11 hari dan vaksin ND La Sota pada umur 18 hari. Perkandangan yang digunakan dengan bentuk atap tipe A dengan bahan genteng, lantai rapat ditutup dengan "litter" berupa sekam padi dan lantai "slat" terbuat dari bilah-bilah bambu, dinding kandang terbuat dari bilah-bilah bambu dengan sistem terbuka menggunakan tirai yang dapat dibuka dan ditutup sewaktu-waktu. Tenaga kerja kandang berjumlah 6 orang dengan diberikan fasilitas tempat tinggal, fasilitas kebersihan, fasilitas kesehatan serta sarana hiburan. Penarikan tenaga kerja kandang melalui orang yang sudah bekerja di perusahaan tersebut. Jam kerja anak kandang pukul 06.30-09.00 dan pukul 15.30-16.30. Upah tenaga kerja harian sebesar Rp 6.000,-/hari/orang selama masa pemeliharaan, bonus kematian dibawah 5 % dan bonus 2,5 % dari keuntungan. Uang makan sebesar Rp 2.500,-/hari/orang dan ½ kg beras/hari/orang. Tunjangan yang diberikan oleh perusahaan berupa tunjangan hari raya sebesar Rp 200.000,-/orang dan diberikan bingkisan.

Kata kunci : manajemen sumber daya manusia, tenaga kerja, ayam pedaging